
Heider Tennis-Club „Grün-Weiß“ e.V. 
 

Protokoll 
über die Mitgliederversammlung am 27.03.2013 im Clubhaus der Anlage 

 
Beginn: 19.10 Uhr 
Ende: 21.00 Uhr 
Protokoll: Kerstin Schmidt-von Böhlen 
Teilnehmer: siehe Anwesenheitsliste 
 
1. Begrüßung und Genehmigung der Tagesordnung 

Herr Spielhagen begrüßt die anwesenden Mitglieder und eröffnet die Mitgliederversammlung. Die Ta-
gesordnung wird einstimmig genehmigt.  
 

2.   Genehmigung des Protokolls 
Das Protokoll der letzten Mitgliederversammlung wird bei 1 Enthaltung genehmigt. 
 

3.   Ehrungen 
Herr Holger Bremer und Herr Robert Tarnow werden für ihre vierzigjährige, Frau Doris Hinz-Meyering, 
Herr Peter Gill und Herr Henning Jacobs für ihre dreißigjährige Vereinsmitgliedschaft mit einer Urkunde 
geehrt.  
 

4.   Jahresabschlussbericht des Vorstandes 
Herr Spielhagen blickt auf das vergangene Vereinsjahr zurück und bedauert die nur geringe Beteiligung 
der Mitglieder an der Mitgliederversammlung. Besonders bei der Jugendversammlung war die Teilnah-
me äußerst gering, so dass Herr Spielhagen um künftig verstärkte Teilnahme bittet. Die Beteiligung an 
den Arbeitsdiensten war gut. Herr Spielhagen dankt Herrn Thies Biebow, dass er als neues Mitglied viel 
Einsatz für den Verein gezeigt und beim Arbeitsdienst besonders aktiv war.  
Der HTC hat sich im vergangenen Jahr am Kreissportfest beteiligt, und die Präsentation des Vereins war 
sehr gelungen. Dies ist vor allem dem Meldorfer Trainer, Herrn Franco Mehlis, zu verdanken, der den 
Heider Tennisclub tatkräftig mit vielen Aktionen unterstützt hat.  
In 2012 wurde die Hallenostwand saniert. Nicht nur aus energetischen, sondern auch aus optischen  
Gründen war diese Investition ein voller Erfolg, da die Ostwand und die Westwand mit Werbetafeln zahl-
reicher Firmen versehen wurden. An dieser Stelle dankt Herr Spielhagen Herrn von Böhlen, der die Er-
neuerung der Wand ausgeführt hat, und Herrn Kalder, dessen Sponsorensuche derart erfolgreich war, 
dass alle Werbeplätze vergeben werden konnten. Ein großer Dank gilt zudem den werbenden Firmen, 
die die Verschönerung der Halle finanziell unterstützt haben. 
Das 7. Heider Jugendturnier wurde im vergangenen Jahr durchgeführt, organisiert von Herrn Richter. 
Die Beteiligung war gut, doch leider haben erneut kaum Jugendliche des HTC teilgenommen. Herr 
Spielhagen bedauert das mangelnde Interesse der Jugendlichen und hofft auf eine rege Teilnahme in 
2013. 
Der Vorstand des HTC hat sich in den vergangenen Sitzungen mit vielen Themen auseinandergesetzt, 
so z.B. die Renovierung der Ostwand, die Notwendigkeit und Durchführung zusätzlicher Investitionen, 
der ständigen Überprüfung des Energieverbrauchs sowie der sinkenden Mitgliederzahlen. Nach wie vor 
bedauert der Vorstand, dass die Mitglieder ein zu geringes Interesse an dem Verein und dessen Aktivitä-
ten an den Tag legen. Auch im vergangenen Jahr gab es stets Probleme im Mannschaftssport, da häufi-
ge Nichtteilnahmen der zu Turnieren gemeldeten Mannschaften zu Strafzahlungen führten. Da der Ver-
ein nicht bereit ist, weiterhin diese Zahlungen zu übernehmen, wurde die Vorgehensweise bei Meldun-
gen derart geregelt, dass die Anmeldungen schriftlich zu erfolgen haben. Aus dieser schriftlichen Mel-
dung entsteht künftig eine Teilnahme- und Unterstützungsverpflichtung. Wird dieser nicht nachgekom-
men, müssen die betreffenden Mannschaften die Strafzahlungen bei Nichtteilnahme an Turnieren künftig 
übernehmen. Diese Neuregelung wurde im Beisein und mit Einverständnis der Jugendlichen und Eltern 
getroffen, so dass diese in die Beschlussfassung einbezogen wurden. 
Der Vorstand dankt Herrn Stefantsov für die bislang geleistete Jugendarbeit hinsichtlich Schnuppertrai-
ning und kostenlosem Schulsport. In diesem Jahr wird, nach derzeitigem Stand, keine Kooperation mit 
dem WHG in Bezug auf den kostenlosen Schulsport stattfinden, da das WHG dem Vorstand eine schrift-
liche Kooperationsvereinbarung zur Prüfung und Unterschrift vorgelegt hat. Der Vorstand sieht sich der-
zeit außerstande, diese Vereinbarung zu akzeptieren, da es hier Probleme rechtlicher Art geben könnte. 
Es finden nach wie vor Gespräche mit dem WHG statt, um die Vereinbarung derart zu verfassen, dass 
eine Kooperation auch weiterhin möglich ist.  
Die Mitgliederzahlen sind nach wie vor rückläufig. Herr Kalder berichtet, dass nach heutigem Stand 140 
aktive und passive Mitglieder dem Verein zugehörig sind. Der Vorstand wird sich auch in diesem Jahr 
mit der Werbung neuer Mitglieder auseinandersetzen. 
Herr Kalder legt den Haushalt 2012 sowie den Haushaltsvorschlag 2013 (s. Anlage) vor. 
 
 
 
 



5. Prüfbericht der Revisoren 
Herr Bernhard Hildebrandt konnte an der Prüfung aus gesundheitlichen Gründen nicht teilnehmen, so 
dass Herr Harald Köhn seine Vertretung übernommen und zusammen mit Herrn von Böhlen in Anwe-
senheit von Herrn Kalder in dessen Steuerbüro die Kassenprüfung vorgenommen hat. Die Mitglieder 
entscheiden auf der heutigen Sitzung mit einer Enthaltung, dass sie mit der Vertretung durch Herrn Köhn 
in Ermangelung eines zuvor gewählten Ersatzrevisors einverstanden sind. 
Die Herren von Böhlen und Köhn loben die sehr ordentliche Buchführung und haben keinen Anlass zur 
Beanstandung (siehe Anlage). 
 

6. Beschluss über die Entlastung des Vorstandes 
Der Vorstand wird bei 3 Enthaltungen entlastet, der Haushaltsvorschlag für 2013 wird mit 2 Enthaltungen 
angenommen. 
 

7. Wahlen zu den Vorstandsämtern 
a) Stellv. Vorsitzender:        Herr Matzen (in Abwesenheit, bei einer Enthaltung) 
b) Schriftführer:        Frau Schmidt-von Böhlen (bei einer Enthaltung) 
c) Stellv. Platz- und Geräteobmann:   Herr Leibach (bei einer Enthaltung) 
d) Sportwart:        Herr Richter (in Abwesenheit, bei einer Enthaltung) 
e) Revisor:         Herr Freese (bei einer Enthaltung) 

 
Weiterhin wurden gewählt: 
Stellv. Sportwart:        Frau Wulf (bei einer Enthaltung) 
Stellv. Revisor:        Herr Biebow (einstimmig) 
 
Die gewählten Mitglieder nehmen die Wahl an und danken den Anwesenden für ihr Vertrauen. 

 
Für das Amt des Jugendwarts stellt sich Frau Luth auf der Jugendversammlung zur Wahl. 
 

8. Diskussion und Beschlussfassung zu notwendigen Investitionen 
Die professionelle Frühjahrsinstandsetzung wird für Platz 1-4 beauftragt werden, Platz 9 wird im Rah-
men des Arbeitsdienstes instandgesetzt. Hierfür sprechen sich die Anwesenden bei 2 Enthaltungen und 
1 Gegenstimme aus. 
Die Versammlung setzt folgende Prioritäten in Bezug auf die Dringlichkeit weiterer Investitionen: 
- kleinere Reparaturen am Hallendach, da eine Erneuerung finanziell noch nicht möglich ist 
- Grundsanierung der Duschen/WCs 
- Instandsetzung/Erneuerung der Bewässerungsanlage  
Herr Spielhagen kümmert sich um entsprechende Kostenangebote durch Fachfirmen.  
 

9. Beschlussfassung zu vorliegenden Anträgen und Verschiedenes 
Es liegen keine Anträge vor. 

 
10. Beschlussfassung zu weiteren Anträgen und Verschiedenes 

Herr Spielhagen regt an, die Beitragsstruktur zu überdenken, um z.B. Firmenmitgliedschaften und/oder 
Familienmitgliedschaften zu ermöglichen. Da die Anwesenden nach langer Diskussion zu keiner Eini-
gung gelangen, wird sich der Vorstand Gedanken um eine Reform der Beitragsstruktur machen und et-
waige Neuerungsvorschläge auf der nächsten Mitgliederversammlung vortragen und zur Wahl stellen. 
Die Mannschaft D30 bittet darum, für ihr Training, das immer mittwochs stattfindet, einen Platz auf der 
Außenanlage festzulegen, so dass dieser Platz an den betreffenden Tagen von 18.00 bis 20.00 nicht 
von anderen Spielern genutzt werden darf. Die Anwesenden sprechen sich bei 4 Enthaltungen und 5 
Gegenstimmen dafür aus, sofern es sich dabei um Platz 4 oder 9 handelt.   
 
Es liegen keine weiteren Wortmeldungen vor, so dass Herr Spielhagen die Versammlung schließt.  
 
 
 
 
 
 
 _____________________   _________________________  
 Protokollantin Vorsitzender 


